
Protokoll zur . Schulkonferenz SJ 2024/25 am 25.09.2024, von 17:30 Uhr bis 19:00 Uhr in der Cafeteria 

A  Beschlüsse 

1. 
 
 
 
 

Wahl eines neuen Vorsitzenden 

Andrea Menasra stellt sich zur Wahl 

Abstimmung offene Wahl 

Abstimmung Wahl Frau Menasra 

 
 
 
einstimmig 
einstimmig 

2. Tag der offenen Tür 
24.01.25 – 15:30 – 18:30 Uhr 
- Jahrgang 7 präsentiert Schule und führt durchs Haus 
- Kuchenbasar 
- Bratwurst 
-> wie gehabt 

 
 
 
 
 
 

3 Planung 2. HJ und SJ 25/26 
Lehrerstand: 

- nach Herbstferien halfen vorübergehend Lehrer anderer Schulen aus  
- als Übergangszeit um Kollegen zu finden, die fest an dieser Schule bleiben 
- 4 neue im 2. HJ: 
- bis 07.01.25 lief Bewerbungsfrist für stellv. Schulleiter 

 
anstehende Termine, die noch bekannt gegeben werden: 

- Workshops mit Polizei als Nachholtermin im März 
- Antimobbing Projekt für JG 7 gewünscht, Abstimmung da Verwendung fast zur 

Hälfte aus Schulbudget 
 

- Sportfest im Juni 
- Jg. 7 Fahrt nach Lindow findet wieder statt 
- Gedenkstättenbesuch Ravensbrück am 25.und 26.03.25 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
einstimmig 
 
 

4 Berichte aus den Gremien  
 
Schülerschaft: 
 
-Problem angesprochen, dass Einladung zur SK zu spät erfolgt, keine Zeit in den Klassen zu 
sprechen o. noch mal vorher zu treffen, gleich nach den Ferien ist ungünstig 
- neue Schulsprecher gewählt, wg. Kommunikationsfehler mit vorherigem Schulsprecher 
- Iben Linsel und Alicia Meier beide jetzt Schulsprecher 
- Kreisschülerrat macht vorheriger Schulsprecher weiterhin 
 
Praktikum: 

- Hefter: - Themen und Fragen teilweise unnötig und insgesamt zu viel 
- bitten um Praktikumszeit Frühling oder Herbst, da Winter ungünstig, wenn man 

z.B. in die Landwirtschaft gehen möchte, bitte beachten bei 10. Klasse 
 
Lehrerschaft: 
 Vorschläge zum Gedenkstättenbesuch: 
 
 Weihnachtsmarkt: 
- mehr Absprachen gewünscht, Wunsch an Schulleiter, dass es früher am Tag stattfindet 
und nicht am Nachmittag, verkürzter Unterricht 
 

- Bitte um Nachricht in Elterngruppen wg.:  
Bitte, dass unsachliche Mails an Lehrerschaft und Schulleitung unterbleiben 
 
auch bitten, Deadlines einzuhalten ganz harte Arbeit, SuS müssen jetzt lernen, 
Fristen einzuhalten, auch wichtig für spätere Bewerbungszeiträume usw.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



z.B. auch bei Krankheit hätte Praktikumshefter übergeben werden müssen 
Deadlines auch schon für Facharbeit wichtig, Eltern sollen nach Stand bei ihren 
Kindern fragen 

 
Zukunftstag im April wieder Pflicht, Eltern informieren, dass wieder ein Platz gesucht 
werden muss 

- 10. Klasse dann nicht mehr 
 
 
 Praktikum: 

- Wunsch Kl. 10 auch Praktikum durchzuführen 
- künftig Kl. 9 im 2. HJ Praktikum und Kl. 10 im ersten HJ 
- auf EV werden Zeiten bekannt gegeben 
- Praktikumshefter wird überdacht 
- Gesprächsfragen beim Praktikumsbesuch von Lehrern werden überarbeitet, nicht 

alle Fragen werden fürs nächste Mal übernommen 
 
Hr. Schreihage: - könnte Kontakte für Firmen, die Praktikanten möchten, herstellen 

 
 
Elternschaft: 
 

Weihnachtsmarkt grundsätzlich erhalten, aber nicht mehr am Nachmittag, ggf. verkürzter 
Unterricht, an dem Tag und um 11 oder 12 Uhr anfangen 

- Lehrerschaft vorher über alles genau informieren und einbeziehen, nicht nur 
einladen 

- vorher auch schon die Schüler informieren, wo welcher Stand ist 
- kritische Punkte aus 2024: - vorzeitiger Abbruch wurde mit Unmut aufgenommen 

        - Eltern hatten auch Kosten, manche nicht wenig 
        - Schüler hatten schon etwas in die Spendenbox      

getan, warteten beim Anstehen und durften dann 
nicht mehr tätig werden, obwohl bezahlt war und 

                                                           es eben bis 18 Uhr geplant war 
 
Sportunterricht 

- Beschwerden von Eltern, dass Sportregeln bzgl. Nägel nicht durchgesetzt 
werden, unfair denjenigen gegenüber, die sich daran halten; Herr Sölter spricht 
es bei den Sportlehrern an 

- ab 2. Hj stehen 2 neue Sportlehrerinnen zur Verfügung 
- weiteres Problem im Sport, dass Großteil von Mädchen nicht mitmachen 
- wird mit neuen Sportlehrern besprochen 

 
Ausfallzeiten vor den Herbstferien: 

- Legung der Ausfallstunden zwecks Lehrermangel vor den Ferien überwiegend 
positiv aufgefasst (morgens und zum Schluss hin anstatt mittendrin, für 
Buskinder aber problematisch, wo der Bus nur 1x fährt) 

- es gab eine Beschwerdemail an die Schule bzgl. Ausfallstunden -> wohl eher 
Einzelmeinung, an uns wurden keine Beschwerden herangetragen 

- in 8. Klasse kaum Ausfall von den Eltern wahrgenommen 

 
Gedenkstättenbesuch: 

- Problem bezgl. Gedenkstättenbesuch, dass Sachsenhausen nur noch einzelne 
Klasse durch das Gelände führt und nicht mehr einen Jahrgang mit mehreren 
Klassen, das macht die Planung zwecks Stunden der in der Schule 
verbleibenden Klassen schwierig, wenn ein Lehrer 3 Tage lang fahren müsste 

- Vorschlag Mandy Lange: Projektwoche für die ganze Schule in der vorletzten 
Schulwoche (Woche vor der Zeugnisausgabe) 

o Thema Klasse 7:  noch zu überlegen 
o Thema Klasse 8:  Berufsorientierungswoche anstelle v. Anfang der 9. 

Klasse, wo sie ja auch schon wegen Praktikum 2 Wochen fehlen 
o Thema Klasse 9:  Nationalsozialismus, Gedenkstättenbesuch an 3 von 

den 5 Tagen in Gruppen mit Lehrer und ggf. Begleitung von Eltern, auch 
Inhalt der Projektwoche Filme gucken: Die Welle, Der Junge im 

 
 
 
 
 
 
 



gestreiften Pyjama o.ä (muss nicht mit Bus sein, Bahnverbindung auch 
völlig in Ordnung mit Fußmarsch von ca. 1 km 

o Herr Gürges rief in Sachsenhausen an: 
pro Gruppe 25 Schüler möglich, 50,00 € pro Gruppe 
Buchungsportal nutzen 
bieten auch workshops an, aber nur für 20 Personen und 75,00 € 
es gibt auch apps und Videomaterial für Nachbereitung 
 

- Vorschlag Andrea Menasra: Tagesfahrt mit Übernachtung zur Gedenkstätte 
Buchenwald, auch im Rahmen Projektwoche machbar 

             oder Führung Topografie des Terrors, allerdings viel zu lesen 
 

- Vorschlag Maik Gürges – Exil Eberswalde – Zwangsarbeiterunterkünfte 
oder Stadtmuseum – Thema 2. Weltkrieg 

 
Frage Mandy Lange: wird abgestimmt, wenn Entscheidung konkreter ist?  

➔ Nein, Elternkonferenz wurde nur zum Ideensammeln einbezogen 
Rückfrage, Abstimmung aber wenn es ans Budget geht? -> dann ja 
 

- Planung sollte zumindest bis zu Elternversammlungen stehen 
 
 
Frage zu Start Chancen Projekt 

- Was ist geplant ? -> zur nächsten SK durch SL vorzubereiten 
 
 
Praktikum 

- von Elternseite keine Rückmeldungen, also alles i.O anscheinend, keine Kritik aus 
Elternschaft gekommen außer Zeit war für einige ungünstig und Praktikumshefter 
viel zu ausführlich anzufertigen und Themen zu gesellschaftsrechtlichen Aspekten 
des Unternehmens ohne Hintergrundwissen dazu, zu schwierig 

 

 

 

 

 

Vorsitzende neu gewählt am heutigen Tag: Andrea Menasra       

  

Mandy Lange 

             Protokollführerin 

 

Anwesende: 

siehe angehängte Anwesenheitsliste 


